

LES VALEURS ET LES TRAITS CARACTÉRISTIQUES DE LA CULTURE PAKISTANAISE

***Une culture en transition* ♦ ♦ ♦**

Le féodalisme

La culture pakistanaise est une culture en transition, car le pays est en train de faire son entrée dans le 20^e siècle.

Même si le passage de l'ère agraire à l'ère industrielle est en cours, le Pakistan continue à fonctionner comme une société féodale. Les employeurs sont vus comme des seigneurs féodaux qui règnent sur leurs organisations comme si c'étaient des territoires qui leur appartenaient et commandent à leurs employés comme s'ils étaient des serfs. Aujourd'hui, dans la majorité des cas, les professionnels des villes représentent la première ou la deuxième génération de leurs familles à ne pas habiter la campagne et à vivre autrement que de la culture de la terre. Ils conservent un contact avec la mentalité surtout féodale du Pakistan grâce à leur solide attachement à la vie rurale et leurs fréquentes visites dans leurs villages.

La hiérarchie

Les distinctions entre les classes sont très nettes au Pakistan, société hiérarchisée dans laquelle le rang et la position d'une personne détermine son pouvoir et son autorité. C'est particulièrement vrai au niveau du

gouvernement. Le pouvoir est centralisé dans les mains d'un petit nombre de personnes, aussi bien dans le secteur public que dans le secteur privé, où ce sont d'ailleurs des entreprises familiales qui dominent.

Le patriarcat

Le Pakistan est une société patriarcale. Le patriarche d'une famille est quelqu'un de très respecté, comme l'est le patriarche d'une entreprise ou d'un ministère.

Le statut social

À la grande différence du Canada, les signes de la place qu'on occupe dans la société sont d'une importance capitale dans la vie et le travail au Pakistan. Plus le poste est élevé ou que le prestige est grand, plus on a de pouvoir, de respect et d'autorité. Le statut social et les apparences vont la main dans la main. (Si vous en avez, vous devez le montrer!) Les titres des postes comptent énormément. L'identité et le nombre des invités au mariage de votre fille donnent la mesure de votre statut social, tout comme la voiture que vous conduisez.